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УРОЖАЙ ПОД УГРОЗОЙ
D  С ЕЛ ЬС КОМ хозяйстве

района сложилась чрез- 
ыча!шая обстановка. Развитие 
юрневой системы зерновых и 
«кладка колоса проходили в 
еловнях, когда содержание 
лаги в почве упало до крити- 
неких отметок. На 3300 гекта
рах зерновые культуры частич- 
ю или полностью пострадали от 
iucyxu. Недобор зерна уже со- 
тавнл примерно 5430 тонн. 
Гпецналнсты районного агро- 
1ромыш ленного объединения 
ноевременно давали рекомен* 
[ацни руководителям и специа- 
нстам хозяйств, как действо- 

г', в сложившихся условиях. 
liiKo не везде на местах вос- 

|рпнялн эти рекомендации и 
мчали пересев пострадавших 
ерновых. Не упустили опти

мальных сроков только совхоз 
Тотемскнй» и колхоз имени 

Тенина. В остальных хозяйст- 
мх руководители и специалнс- 
ы заняли выжидательную по- 
пцню, хотя внеочередное бюро 

районного комитета партии по- 
ребовало принять срочные ме

ры, чтобы исправить сложив
шееся положение. В настоящее 
гремя на каждом поле нужно 
йайтн свою тактику действий. 
.) пересеве площадей уже речи 
>ыть не может, безвозвратно 
пущено время. Но есть другие 
!ы‘ходы из сложившейся ситуа

ция.
ПЕРВЫЙ: На немалой части 

пострадавших от засухи пло- 
цадей дожди вызвали вторич
ное отрастание массы, особенно 

ячменя и овса. Сейчас новые 
Исходы находятся в стадии ку
щения. Их уборку рекомендует- 
я пер .нести на конец июля— 

первую декаду августа на кор
довые цели.

К сожалению, некоторые ру
ководители и специалисты с 

большим запозданием оценили 
ситуацию и пытаются спасти 
овес — а он хотя и выбросил 
[метелку, но налива зерна не 
даст. Поэтому все эти площа
ди должны быть убраны ис
ключительно на кормовые це- 

1 л н .

ВТОРОЙ. Площади с подсе
вом многолетних трав (из 3300 
пострадавших гектаров таких 
имеется 1010) требуют неза
медлительной уборки всего 
{травостоя на кормовые цели. 
(Именно незамедлительной, так 
>ак здесь отмечается повсеме- 
тно массовое развитие сорня- 
сов. и если со скашиванием 
задержаться, сорняки дадут се
чена н осложнят работы на по- 
(лях в будущем году.

ТРЕТИЙ. Освободившиеся 
рлощадн от зерновых культур, 
убранных на кормовые цели в 
Гонце июля и в начале августа, 

обязательном порядке долж
ны быть подготовлены и засея
ны озимой рожью в благопрн- 
иные для нашей зоны сроки с 
гакнм расчетом, чтобы посевы 
>жн в районе составили не ме- 
iee 3500 гектаров. Часть ран- 
1нх посевов ржи можно будет 
1спользовать для осенней зе- 
1еной подкормки скоту и вьша- 
|а на них животных, весной бу
дущего года — для ранней за- 
отовки кормов.

Хозяйства района приступи
ли к уборке ячменя. Ожидае
мый валовой сбор зерновых в 
районе составит 10099 тонн, 
урожайность — 10,4 центнера 
с гектара. Есть явная угроза 
срыва плана сдачи зерна госу
дарству, можно потерять даже 
семенной запас, в том числе и 
тех перспективных сортов, ко
торыми усиленно занимались в 
последние годы. Поэтому все 
зерно в хозяйствах района и 
особенно в совхозе «Тотем- 
скин», колхозах имени Ленина, 
«Сигнал», «Велнкодворье», как 
семеноводческих хозяйствах, 
создающих резерв района, дол
жно убираться так, чтобы его 
можно было использовать на 
семена.

Не менее сложная обстанов
ка сложилась в кормопроизвод
стве. Руководителям колхозов 
н совхозов, несмотря на начав
шуюся уборку зерновых, необ
ходимо сохранить звенья на за
готовке кормов. Надо макси
мально взять па корма не толь
ко все однолетние посевы, но и 
массу многолетних трав второ
го укоса. Вторые укосы долж
ны получить с 1300 гектаров 
многолетних трав. Эта задача 
чрезвычайно важная, так как 
травостой нынче повсеместно 
хуже, чем в прошлом году, по 
району ожидается недобор око
ло 5 тысяч тонн сена. Только 
с использованием вторых уко
сов можно выполнить планы по 
силосной массе и сенажу. Дру
гих вариантов тут быть не мо
жет. Поэтому так важно со
хранить кормозаготовительные 
звенья даже во время уборки 
зерновых и организовать над
лежащим образом их работу.

Задача сегодня такова — в 
два—три дня при любых погод
ных условиях повсеместно уб
рать все многолетние травы. 
Так как есть потерн уже не 
только в качестве, но и в ко
личестве заготовленных кор
мов. Еще нс скошено три тыс. 
гектаров многолетних трав:бо
лее 200 гектаров в совхозах 
«Погореловский», «Север», 
колхозах «Мосеево», «Красное 
знамя», «Родина».

В последнее время по райо
ну прирост к плану скошенных 
площадей составляет по 1—2 
процента в день. Хуже того, в 
колхозах «Память Ленина», 
«Путь к коммунизму» и совхо
зе «Погореловский» кошение 
трав практически прекратилось. 
В то же время необходимо 
иметь рост по 4 —5 процентов 
в день, а с учетом нарастаю
щего объема работ на уборке 
зерновых, начала сева озимых 
н допущенного отставания ко
сить следует на 6 —7 процен
тах площадей в день.

Сегодня вызывает тревогу 
положение дел с заготовкой 
кормов н особенно сена в кол
хозах «Память Ленина», где 
заготовлено всего 20 процентов 
к плану, «Родина» — 32,
«Путь к коммунизму» — 48, 
«Велнкодворье»—35 н совхозе 
«Погореловский» — 42 процен
та. По району не скошено еще 
более 6500 гектаров естествен
ных покосов, а в день нх ко

сится не многим более 200 гек
таров. Только безответствен
ным отношением и неорганизо
ванностью можно объяснить, 
что на естественных покосах в 
совхозе «Погореловский» тем
пы уборки трав не более 10 
гектаров в день, а скосить еще 
нужно 1400 гектаров, в колхо
зе «Путь к коммунизму» — по 
5 —6 гектаров, в колхозе «Ро
дина» — по 2 гектара в день, 
а косить еще предстоит более 
600 гектаров.

Не на должном уровне нын
че организована и шефская по
мощь селу организаций н пред
приятий района. Шефам пред
стоит заготовить 2 тыс. тонн 
сена, а пока ими заскирдовано 
лишь 80 тонн. На лугах еже
дневно работают от 30 до 70 
человек. Тут виноваты не толь
ко руководители хозяйств. Ру
ководители промышленных 
предприятий и городских орга
низаций проявили нераспоряди
тельность, многие не подгото
вились к оказанию шефской 
помощи в зимний период, хотя 
исполкомом районного совета 
принято решение еще в 1986 
году о том, что шефская по
мощь оказывается на договор
ной основе между хозяйствами 
и промышленными предприяти
ями и организациями. Руково
дителям хозяйств, специалис
там необходимо незамедлитель
но связаться с шефствующими 
организациями, естественные 
покосы закрепить за конкрет
ными коллективами. Надо по
ставить дело так, чтобы сено 
со всех естественных покосов 
было убрано в каждом колхозе 
и совхозе. Этим самым значи
тельно укрепится в хозяйствах 
района кормовая база для жи
вотных на стойловый период.

При низкой урожайности зер
новых культур, соломы на кор
мовые цели пойдет примерно на 
5 тысяч тонн меньше плана. 
Без закупок со стороны не 
обойтись. Руководителям н спе
циалистам хозяйств, где дело с 
заготовкой кормов идет очень 
плохо, необходимо определить
ся и сообщить о нехватке соло
мы уже сейчас специалистам 
РАПО. Есть возможность пере
бросить солому из совхозов 
«Север», «Тотемскнй» и из Ор
ловской области.

Касаясь вопросов животно
водства, следует отметить, что 
на надои молока влияет не 
только жаркая погода, но н не
внимание руководителей н спе
циалистов хозяйств к этой от
расли. В большинстве хозяйств 
не было настоящего ухода за 
пастбищами, не сразу был из
менен режим пастьбы живот
ных. Для того, чтобы приоста
новить спад продуктивности ко
ров, необходимо продолжить 
удлиненную и ночную пастьбу, 
обеспечить скот водой, зеленой 
подкормкой, внести минераль
ные удобрения на пастбища.

Задача тружеников районно
го агропромышленного объеди
нения — принять все исчерпы
вающие меры для увеличения 
темпов заготовки кормов, орга
низации н качественного прове
дения уборки, исправить поло
жение дел в животноводстве.

В. ВИНОКУРОВ, 
председатель совета РАПО.
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ТОТЬМА ТАРНОГА

1595
+62
103
96

92

98
98,4
103

Надой молока от коровы (в кг)

В сравнении с прошлым годом

Выполнение плана поставок молока

Выполнение плана поставок скота

Реализация промышленной продукции 
с учетом поставок по договорам

Выполнение плана подрядных работ 
строительно - монтажными 
организациями

Выполнение плана товарооборота

Выполнение плана бытового обслу
живания (все в процентах)

1323
-109
93

105

99.6

107,7
96.7
96.7

Качественно и в срок!
ГЛАВНАЯ СТРАДА

Вот уж поистине самый 
строгий экзамен предстоит 
сдавать нам нынче на убор
ке урожая. Еще полным хо
дом идет заготовка кормов, 
а часть механизаторов уже 
пересела за штурвалы ком
байнов. Хлеба не ждут. Каж
дый день промедления гро
зит тем. что закрома могут 
остаться пустыми.

В уборке урожая я участ
вую с 1965 года. Всяксе бы
ло. И в июле начинали жать, 
и в первой половине авгус
та, и во второй. Предчувст
вовал, что нынче примерно 
20 июля начнется уборка 
зерновых. Так оно и оказа
лось. Еще 17 июля заготав
ливал корма, а 18 уже ра
ботал на зерноуборочном 
комбайне, который заранее

был подготовлен и стоял, до
жидаясь своего часа.

Первые намолоты зерна 
показывают, что большого 
урожая не получим. И виной 
тому в немалой степени 
все же погодные условия. 
На круг намолачиваем по 
девять—десять центнеров. 
Но многое в такой серьезной 
обстановке зависит и от 
каждого из нас. Плохо отре
монтированные зерновые 
комбайны, невосстановлен
ное сушильное хозяйство в 
конечном счете могут ока
зать непосредственное влия
ние на недобор сельхозпро
дукции. ж

М. НЕХАЕВ,

комбайнер колхоза «Ни
кольский».

Перекличка гуртоправов

РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ

|0  ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 22 ИЮЛЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто- 
ая — заготовлено сена, третья — скошено все- 

(все в процентах к плану), четвертая — убра* 
зерновых (в гектарах), пятая — средняя у ро

вность (в центнерах с гектара).
■1енн Ленина 

Красное знамя»
Тотемскнй»

Ковер»

128 77 68 18,5
78 58 —

74 70 70 23.0
63 47 18 10,3

«Мосеево» 60 56 —

«Заветы Ильича» 68 56 — .—

«Большевик» 52 67 — —

«Никольский» 49 85 84 4.9
«Путь к коммунизму». 48 69 — - —

«Погореловский» 42 44 63 8,0
«Сигнал» 40 88 8 12,5
« Велнкодворье» 35 61 12 10,0
«Родина» 32 73 30 5.9
«Память Ленина» 20 58 — —

По району 62 65 353 12.4

Не преувеличивая скажу, что 
в пастбищный период рост про
дуктивности стада зависит и от 
нас. гуртоправов. Выбор участ
ков для пастьбы, порядок 
скармливания трав, время пое
ния, пастьбы, отдыха животных 
— все это должен знать в 
первую очередь пастух. Мой 
стаж как гуртоправа измеряет
ся уже десятками лет. Так что 
в этом деле я не новичок. Мно
го за это время, как говорит
ся, утекло воды. Всякая была 
организация пастьбы и доения 
коров. По идее, все должно ме
няться в лучшую сторону, а 
вот на деле не всегда получа
ется так, как хочется.

Например, появился в колхо
зе летний лагерь для живот
ных, это, несомненно, хорошо. 
Разделили гурт в 200 голов на 
два стада — также «плюс».. А 
вот как выделили нам для па
стьбы коров пастбища уже мно
го лет назад, так на них жи
вотные и пасутся. Это не дело. 
Здесь мало чем поможет и ве
сенняя подкормка лугов н па
стбищ.

молока». С этим не согласить
ся нельзя. Коровы круглый 
день на свежем воздухе, зеле
ная трава, безусловно, все это 
оказывает положительное вли
яние на рост надоев. Но как 
быть с нашими животными, ка
кое ждать от них молоко, если 
с зимы они «заморены». Вот и 
получается, что и в июне на
дой от коровы в среднем по 
стаду не поднимался за пяти
дневку выше 40 килограммов. 
Немало энергии у коровы ухо
дит. пока она наберет положен
ный вес. Если надеяться на вы
полнение производственных 
планов по продаже молока за 
счет пастбищного периода, то 
одного желания здесь мало. 
Нужна крепкая кормовая база.

Общественное стадо пасем я, 
сын и зять. Гурты у всех раз
ные. Конечно, интересуемся на
доями по стадам. Так вот у зя
тя — Александра Сергеевича 
Шадрина производство молока 
почти в два раза больше. Из
вестна одна из причин: у меня 
ночью коровы без подкормки, а 
у него пасутся круглосуточно.
К тому же можно бы организо
вать и трехкратное доение. 
Уверен, молока получим боль
ше.

Зачастую слышишь, что лет- В. РЫЧКОВ,
ннй период — пора «большого гуртоправ колхоза «Сигналу,
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Сессия городского Совета
На очередной сессии городского Совета обсужден вопрос 

«О состоянии и мерах по улучшению условий труда, быта 
и отдыха на предприятиях города, медицинского обслужи
вания населения». В докладе председателя исполкома го
родского Совета С. Ю. Симонова отмечено, что в насто
ящее время на промышленных предприятиях происходят 
большие социально-экономические преобразования, изменя
ется характер и содержание труда. Рост энерговооружен
ности позволяет повысить уровень механизации технологи
ческих процессов, поднять культуру производства. Сокра
щается число работников, занятых в цехах с неблагоприят
ными условиями труда, па тяжелых физических работах и 
ручных операциях.

D  РЕЗУЛЬТАТЕ приннма- 
*-* емых мер производст

венный травматизм с времен
ной утратой трудоспособности 
в целом на промышленных 
предприятиях города сократил
ся. однако ослаблять внимание 
к этому вопросу нельзя. Если 
в типографии и на хлебоком
бинате несчастных случаев не 
было, то в ремонтно-техничес
ком предприятии наблюдается 
рост их количества. В 1987 го
ду было три несчастных случая 
с потерей трудоспособности -

82 человеко-дня. а за пять ме
сяцев текущего года произошло 
пять случаев, потеряно 120 че
ловеко-дней. В Тотемском фи
лиале объединения «Вологда- 
хнмлес», например, в прошлом 
году не было допущено несча
стных случаев, а нынче прои
зошло уже два.

На ряде предприятий неу
довлетворительно организова
на' охрана труда. Большинство 
несчастных случаев на произ
водстве происходит из-за от
сутствия блокирующих, предо
хранительных и сигнализирую
щих устройств на механизмах, 
станках, грузоподъемной техни
ке и другом технологическом 
оборудовании, а также в ре
зультате неудовлетворительной 
организации труда, допуска к 
работе лиц без обучения, сла
бого контроля за производством 
работ должностных лиц.

Неудовлетворительно реша
ются вопросы быта. Предприя
тия планы по строительству и 
оборудованию • санитарно - бы
товых помещений не выполня
ют. Например, в приложении к 
коллективному договору в ре
монтно-техническом предприя
тии предусмотрено оборудова
ние двух душевых, умывальни
ка. двух раздевалок. Однако

этот пункт не выполняется, а 
имеющиеся бытовые помещения 
иногда используются не по на
значению или находятся в за
пущенном состоянии.

Формально относятся хозяй
ственные руководители к раз
работке пятилетних комплекс
ных планов улучшения условий 
труда и санитарно-оздоровите
льных мероприятий.

Все названные недостатки 
являются следствием недо
оценки этих вопросов руково
дителями предприятий, а так

же нетребовательностью н сла
бым контролем коллективов, 
профкомов за соблюдением пра
вил техники безопасности, за 
выполнением мероприятий по 
улучшению условий труда.
ОБ УСЛОВИЯХ жизни ра

бочих рассказал на сес
сии директор филиала объеди
нения «Вологдахимлес» В. И. 
Мороз. Люди в лесу живут в 
рубленых домиках, внутри сте
ны обиты изоплитой, оклеены 
обоями, полы покрашены. Про
дукты выдаются из расчета на 
месяц. На производственной 
базе построена столовая, обо
рудован красный уголок. По 
мере возможности решается 
проблема обеспечения рабочих 
жильем. Хозяйственным спосо
бом построено семь двухквар
тирных домов. В настоящее 
время в очереди на улучшение 
жилищных условий стоит 18 
человек и пять — на получе
ние нового жилья.

Шофер мехлесхоза Н. И. 
Шубарин в своем выступле
нии отметил, что за шесть ме
сяцев текущего года на улуч
шение бытовых условий рабо
чих предприятие затратило 2,5 
тысячи рублей. Построено три 
двухквартирных дома. В буду
щем году хозспособом заплани

ровано возвести восьмиквар
тирный жилой дом. Все нужда
ющиеся в порядке очереди 
обеспечиваются путевками на 
санаторно-курортное лечение.

Тов. Шубарин отметил так
же, что количество несчастных 
случаев на производстве не 
уменьшается, в прошлом году 
их было пять и нынче уже че
тыре. К сожалению, почему так 
происходит, кто в этом вино
ват. он ничего не сказал. Хоте
лось бы посоветовать молодым 
депутатам городского Совета, 
выступая на сессиях, не только 
констатировать факты, но и де
лать анализ, высказывать свои 
мысли, предложения.

Об организации диетического 
питания в городе поднял вопрос 
учитель средней школы JV® 1 
ф . В. Романов. Разговор на 
эту тему ведется давно, но до
вести дело до конца никто не 
хочет. Нет заботы о тех, кто 
страдает гастритом. Минераль
ной водой аптека не торгует, 
горпо — тоже, иногда она про
дается только в магазине 
«Волна» орса порта. Была 
когда-то попытка на маслозаво
де выпускать кефир, люди по
купали его охотно, сейчас же 
н этого нет. Тов. Романов внес 
предложение перед каждой сес
сией информировать депутатов 
о том, как выполняется реше
ние предыдущей сессии.

Взволнованным было высту
пление вязальщицы трикотаж
ного ателье Е. Г. Ерыкаловон, 
которая подняла ряд вопросов. 
Первый — не торговать пивом 
в кафе «Ромашка», где в ос
новном обедают работники ате
лье. Следует там улучшить и 
культуру обслуживания.

Тов. Ерыкалова критиковала 
начальника РПУ бытового об
служивания В. А. Рыжова, ко
торый мало заботится об улуч
шении условий труда работниц. 
В цехе плохо работает венти
ляция, от жары нет спасения, 
а директор ни разу не бывал 
там. Не помог он работницам 
ателье в приобретении поросят, 
не решается вопрос с органи
зацией подсобного хозяйства.

В принятом решении по об
сужденному вопросу сессия на
целила депутатов на создание 
благоприятных условий для 
высокопроизводительного тру
да. быта и отдыха трудящихся, 
на работу без травм и аварий.

А. УПАДЫШЕВА.

ГДЕ ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ?

•  Качество —  основа ускорения

ДЕНЬГИ... НА ВЕТЕР
Первая графа — наименование хозяйств, вторая — жир

ность молока, третья — в том числе за июнь, четвертая —
товарность, пятая — продано молока первым сортом, шестая 
— в том числе за июнь
Имени Ленина 3.54 3.57 92 96 100
«Тотемский» 3.53 3.60 90 99 99
«Великодворье» 3.52 3,70 89 100 100
«Погореловскнй» 3,36 3,50 86 86 77
«Никольский» 3.35 3.50 90 57 94
«Красное знамя» 3.33 3.46 88 87 70
«Заветы Ильича» 3.27 3.30 87 59 46
«Мосеево» 3.21 3.35 84 62 45
«Родина» 3.19 3.35 90 73 х 61
«Сигнал»' 3.19 3.28 87 85 53
«Память Ленина» 3.18 3.29 89 100 100
«Путь к коммунизму» 3.16 3.36 86 76 53
«Большевик» 3.05 3.33 87 99 100

По району 3,37 3,47 89 86,2 81,5

За 1 полугодие текущего го- в колхозах «Красное знамя»,
№ на заготовительные пункты «Память Ленина» «Мосеево»
района поступило 102799 цент- «Большевик». «Сигнал», «Ве
неров молока, это на 3729 ликодворье*
центнеров больше, чем за со- ре лове кий*.

и совхозе «Пого-

ответствующмй период прошло
го года. План выполнен на 103 
процента. Справились с плано
выми показателями коллекти
вы колхозов имени Ленина. 
«Мосеево». «Родина», «Ни
кольский». «Великодворье» и 
совхоза «ТотемскиЙ». В ос
тальных хозяйствах выполне
ние составило 73—88 процен
тов. Хуже всех результаты в 
колхозе «Сигнал» и совхозе 
«Погореловскнй». где план 
шести месяцев по продаже мо
лока государству выполнен 
соответственно на 78 и 73 про
цента.

Снизилась продажа молока 
в сравнении с прошлым годом

У населения закуплено 8735 
центнеров молока, на 1587 
центнеров больше, чем год на
зад. н составляет 8.8 процента 
к общим заготовкам. Продажа 
молока от населения увеличи
лась на 22 процента.

Следует отметить, что в этом 
году закуп молока у населения 
проходит более организованно, 
в некоторых сельсоветах от
крыты дополнительно пункты 
сбора молока, привлечены 
сдатчики, не участвовавшие ра
нее в продаже излишков моло
ка государству. За июль охват 
хозяйств индивидуального сек
тора сбором молока составил 
63 процента, что выше, чем в

прошлом год\\ Однако 37 про
центов хозяйств, имеющих ко
ров. не принимают участия в 
продаже излишков молока го
сударству.

На корову по району закуп
лено 543 килограмма, это на 
23 килограмма больше про
шлогоднего. А вот в Вожбаль- 
ском сельском Совете закупле
но по 1018 килограммов от ко
ровы. в Маныловском — 1221. 
Хуже прошлогоднего работает 
Патовскнй сельский Совет. 
(173 килограмма), где молока 
закуплено на 27 процентов 
меньше, чем в 1987 году. В

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР: 
ИТОГИ ПОЛУГОДИЯ

расчете на корову на 34 кило
грамма меньше, хотя количест
во коров в сельсовете не 
уменьшилось.

На 0.02 процента хуже за 
полугодие в сравнении с про
шлым годом жирность молока. 
Только в колхозах имени Лени
на. «Велпкодворье» н совхозе 
«Тотемский» она выше базис
ной. Дополнительно нм зачте
но в счет выполнения плана со
ответственно 215.39 и 161 
центнер молока.

В то же время по району- на 
низкую жирность списано 3980 
центнеров молока, больше про
шлогоднего на 762 центнера. 
Больше всего списано по этой 
причине в колхозах «Заветы 
Ильича». «Большевик». «Роди
на». «Сигнал». «Путь к комму
низму« — от 423 до 886 цент
неров. Жирность в сравнении 
с прошлогодней увеличилась от 
0.06 до 0.11 процента в колхо
зах «Красное знамя», имени

23 июля 1988 года

Завтра —  День работников торговли

К ДЕЛУ— ТВОРЧЕСКИ
Полугодовое задание по без

алкогольному товарообороту в 
объеме 8 млн. 90 тыс. рублей 
райпотребсоюз перевыполнил 
на 156 тысяч рублей. Все пред
приятия системы, за исключе
нием Пригородного сельпо, 
справились с планом товарообо
рота. Большой вклад в общий 
успех внес коллектив горпо 
(председатель правления К. В. 
Скорюкова).

Товарооборот этого подраз
деления составляет больше по
ловины товарооборота всей сис
темы райпотребсоюза. В теку* 
щем году' в горпо усиленно за
нимаются децентрализованным 
закупом, особенно овощей. План 
за полугодие по этому виду вы
полнили на 250 процентов. Не
плохо ведут паенакопления, ко
оперирование.

Выполнил план шести меся
цев по безалкогольному това
рообороту коллектив Устьтолш- 
менского сельпо во главе с 
Е. А. Юрзиной. Екатерина Ан
дреевна работает в системе 
торговли недавно, но трудится 
старательно и направляет уси
лия коллектива на удовлетво
рение покупательского спроса, 
все вопросы решает квалифи
цированно.

Перекрыл полугодовое за

дание по общему и безалнД 
льному товарообороту коллей 
тив Погореловского сельпо] 
возглавляет кот г рое Т 
Тугаринова. Но план здесь нв 
большой и особого напряжени 
в работе коллектива я е ^ н а 
блюдается.

Справляются с планами 
жешши хозрасчетного объ/ 
пения «Общепит» (дирек:
Г. А. Елисеева), но немало у 
них н недостатков в работе. В 
предприятиях общественного 
питания беден ассортимент ку
линарных изделий, салатов, на
питков.

Несмотря на ряд положи
тельных сдвигов в системе по
требительской кооперация еще 
много нерешенных проблем. На 
реализацию их и следует на
править все усилия. Шире ис
пользовать местные ресурсы, 
возможности кооперативного 
движения, как о том говорится 
в резолюции XIX Всесоюзной 
партконференции. Инициатива, 
самостоятельность, творчество 
в работе, желание служить лю
дям — вот что должно быть 
присуще каждому работнику 
торговли.

Г. СЕРКОВА,
старший экономист райпо-;
требсоюза.
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В Центральном универмаге Брянск» открылся торгово-заку
почный кооператив «Меркурий*, возглавляемый главным худож
ником универмага Г. А. Амелиным. В него вошли пенсионеры, 
студенты, рабочие. В свободное от основной работы и учебы тре
мя они организуют закупку товаров в их продажу.

НА СНИМКЕ: работнкда завода «Литий* Эльвира Войтова 
н учащаяся кооперативного техникума Светлана Фильченкова 
(слева) членами кооператива стали недавно, но уже уверенно 
работают с покупателями.

Фото ТАСС.

Кй

Ленина. «Заветы Ильича», 
«Никольский» и совхозе «То
те некий». В остальных хозяй
ствах уменьшилась на 0.65 — 
0.12 процента. Из-за жирности 
ниже базисной б хозяйствах по
теряно свыше 170 тысяч руб
лей.

Товарность молока на уро
вне прошлого года. Повысилась 
она на 3 —5 процентов в колхо
зах «Заветы Ильича». «Боль
шевик». «Путь к коммунизму». 
«Никольский» и. наоборот, 
уменьшилась на 2 —4 процента 
в колхозах имени Ленина. 
«Великодворье», «Мосеево» и 
совхозе «Погореловскнй».

Перерасход молока па вы
пойку телятам составил 81 тон
ну. Больше всего потеряли в 
колхозе «Мосеево» — 24 тон
ны. «Великодворье» — 22.
«Путь к коммунизму» — 11 II 
в совхозе «Тотемский» около 
19 тонн.

Очень плохо в летние меся
цы хозяйства работают с каче
ством молока. Доля первосорт
ного молока уменьшилась в 
сравнении с прошлым годом на 
7.6 процента и составляет 86.2 
процента. И в настоящее вре
мя много молока сдается вто
рым сортом. Наибольшее сни
жение сортности допущено в 
колхозах «Мосеево». «Заветы 
Ильича». «Родина». «Николь
ский». «Путь к коммунизму». 
В прошлом году эти хозяйства 
продавали первосортной про
дукции 86— 100 процентов, а 
за 6 месяцев всего лишь 59— 
76 процентов. Несортового 
молока продано 123 тонны.

Потеряно около 20 тыс. руб
лей. Руководителям, специали
стам. работникам животновод
ства нужно принять все меры, 
чтобы * немедленно поправить

положение. Всем, кто связан cl 
производством молока, нужно] 
помни г ь. что это скоропортя
щийся продукт, особенно в жар
кое лето. От плохо вымытого! 
дояркой доильного аппарата, 
молочного танка, молокопрлво- 
да. вымени коровы зависят ка
чество молока всей фермы. 
Поэтому содержать всю посуду| 
необходимо в чистом виде и по
сле дойки немедленно о ш в  
дать молоко. А где нет охяаж-j 
дення. везти на сепараторное 
отделение.

Если молоко получено в ая*1 
гисаннтарных условиях, то прв| 
такой жаркой погоде кислот
ность может за полчаса поаьь 
снться выше допустимого пре
дела. В июне положение с ка
чеством молока осталось также! 
сложным. Продано первосорг] 
кого молока 81.5 процента, а в| 
1987 году — 93.5 процента! 
Кроме того, еще 56 тонн, про-] 
дано молока несортовым, зна
чит потеряно более 8 тысяч ру- 
блей.

В настоящее время в связи 
с сенокосом животноводству ве 
уделяется должного внимание. 
Руководителям. специалиста* 
необходимо вплотную заняться 
этой отраслью, т. к. геряюта* 
большие деньги от некачествен
ной продукции ферм. Согласно 
ГОСТу по требованию с датчика 
работники маслозавода при ■ 
ведении должного порядка ва! 
ферме могут повторять реду*" ] 
тазную пробу, но не больше од-1 
ного раза в декаду. Многие 
хозяйства не интересуются ре- 
дуктазной пробой н ке исполь
зуют этот шанс, чтобы повы
сить качество производим! 
продукция.

Г. БЕЛЯЕВСКАЯ. 
старший гос инспектор РАШХ j


